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¨ cidades

 O grupo tem como objetivo colaborar para minimizar im-
pactos de catástrofes.

Lions Clube contempla oitenta 
famílias com cestas básicas  
SOLIDARIEDADE. Foram doadas 80 cestas básicas, contendo alimentos, materiais de limpeza e higiene 
pessoal, que serão destinados a quem mais precisa.

DA REDAÇÃO

O Lions Clube de Ma-
riana, em parceria com a 
Fundação Internacional de 
Lions Clube (LCIF), rece-
beu um importante reforço 
para ajudar as famílias afe-
tadas pela crise em Maria-
na. Foram doadas 80 cestas 
básicas, contendo alimentos, 
materiais de limpeza e higie-
ne pessoal, que serão desti-
nados a quem mais precisa.

 A iniciativa faz parte 
das ações desenvolvidas pelo 
Lions Clube de Mariana, ges-
tão 2022/2023, sob a lideran-
ça do Presidente MJF José 
do Carmo Lopes, do PDG 
Luciano Guimarães e demais 
companheiros e companhei-
ras. O grupo tem como obje-
tivo colaborar para minimizar 
impactos de catástrofes, bem 
como melhorar as condições 
de vida da população por 
meio de ações de serviço hu-
manitário em todo o mundo.

 A doação das cestas bá-
sicas é um exemplo concreto 
da missão do Lions Clube, 
que tem como princípio a 
busca pelo bem-estar social 
e pela promoção do volun-
tariado. Ainda mais em mo-

mentos como o atual, em 
que muitas famílias estão en-
frentando dificuldades finan-
ceiras e necessitam de apoio 
para se manterem alimenta-
das e protegidas.

 O Lions Clube de Maria-
na, assim como a LCIF, me-

rece reconhecimento pela sua 
atuação e pelo compromisso 
com a solidariedade e o res-
peito ao próximo. E espera 
que outras iniciativas como 
essa se multipliquem, a fim de 
que possamos construir um 
mundo mais justo e humano.
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PREF MARIANA

Cachoeira do Brumado interditada 
há 10 anos é alvo de críticas 
RISCO. A cachoeira foi interditada para tratamento da água devido a contaminação esquistossomose (xistose).
DA REDAÇÃO

Durante a 11ª Reunião Or-
dinária da Câmara Municipal, es-
tiveram presentes os membros 
do Sindicato dos Trabalhadores 
Rurais Assalariados Agricultores 
Familiares de Mariana, o Presiden-
te José Francisco de Carvalho e o 
Vice-presidente Josimar Carvalho 
para tratar questões do distrito de 
Cachoeira do Brumado e questões 
financeiras quanto ao sindicato.

 O Presidente José Francis-
co detalhou: “As pessoas tem me 
cobrado muito sobre as fossas 
lá de Cachoeira do Brumado. 
Não sei se é do conhecimento 
de todos os vereadores, mas in-
clusive tivemos uma reunião lá 
com Juliano, e outros também, 
como Zezinho, só que até hoje 
não estão dando continuidade 

na obra. Muitas pessoas estão re-
clamando. A cachoeira continua 
poluída do mesmo jeito. Então eu 
gostaria que todos os vereadores 
tivessem esse conhecimento, e 
fizesse uma fiscalização lá, para 
ver se realmente eu estou aqui fa-
lando mentira. Eu acho que isso 
não deveria ser o meu papel, mas 
como abrange a área rural, todos 
os trabalhadores rurais, os peque-
nos produtores, o esgoto deles cai 
na chácara deles mesmo. Eu acho 
um absurdo...” A construção de 
fossas antissépticas no distrito de 
Cachoeira do Brumado é de suma 
importância, tendo em vista que a 
cachoeira se encontra interditada 
há dez anos e a renda principal do 
distrito vem do turismo.

 Segundo o Vereador Ju-
liano Duarte já existe um re-

querimento protocolado pela 
Câmara há cerca de vinte dias, 
solicitando informações da Se-
cretária de Meio Ambiente so-
bre a paralisação da instalação 
dos biodigestores (equipamento 
utilizado para acelerar o proces-
so de decomposição da matéria 
orgânica através da ausência 
de oxigênio), em Cachoeira do 
Brumado e comunidades ad-
jacentes. Juliano ainda afirma 
que foram feitas a contratação 
de 500 bioetes, e começaram a 
ser instalados acima da queda. 
A água é contaminada com es-
quistossomose (xistose), e existe 
uma ação civil pública do Minis-
tério Público de Meio Ambiente 
contra o município de Mariana, 
porque a água da Cachoeira hoje 
é imprópria para banho, o que 

é considerado uma zona verme-
lha. O município chegou a insta-
lar placas de alerta, porém algu-
mas pessoas as retiram, e quem 
não conhece vai à Cachoeira do 
Brumado, faz uso da água e se 
contamina. “Até quando eu esta-
va na prefeitura foram instalados 
cinquenta bioets. Iniciando em 
Mamonas que está acima. O ex-
-Prefeito Ronaldo Bento deu con-
tinuidade de mais 25 bioets, mas 
depois dessas 75 instaladas, a in-
formação que nós temos é que o 
contrato no momento se encon-
tra paralisado.” pontuou Juliano.

 A Secretária de Meio Am-
biente Denise Almeida, relatou 
que quando assinaram o con-
trato foi com grande satisfação 
pois esse problema se alastra há 
anos e prejudica diretamente a o 

turismo do distrito. Segundo ela 
foram instaladas 122 unidades 
de bioets até hoje, porém a últi-
ma ordem de serviço foi emitida 
no dia 24 de fevereiro solicitando 
mais cinquenta unidades, mas a 
empresa deu um retorno infor-
mando que que estavam com di-
ficuldade em relação ao preço do 
sistema em si, e que já estavam 
fazendo o acionamento do fabri-
cante para retomar as instalações 
e desde então não conseguiu 
mais contato com a empresa.       

 Baseado nessa falta de 
contato, a secretária de meio 
ambiente já emitiu duas notifi-
cações para a empresa e até o 
presente momento não tiveram 
respostas, diante dos fatos a si-
tuação já foi encaminhada para 
a procuradoria.
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Pedrinho Salete diz que vai apurar os fatos.

Vereador cobra 
informações sobre 
contratos firmados 
com Hospital
CONFIANÇA. A transparência contribui para aumentar a confiança 
da população nas instituições públicas e fortalecer a democracia.

DA REDAÇÃO

A transparência na gestão 
pública é fundamental para 
garantir a responsabilidade 
dos governantes e o controle 
social das ações do governo, 
possibilitando a fiscalização da 
sociedade. Ela promove a par-
ticipação cidadã e a eficiência 
na aplicação dos recursos pú-
blicos. Além disso, a transpa-
rência contribui para aumentar 
a confiança da população nas 
instituições públicas e fortale-
cer a democracia. 

Durante as últimas reu-
niões ordinárias na Câmara 
Municipal de Mariana o Vere-
ador Pedrinho Salete solicitou 
informações da Secretaria de 
Saúde referente aos equipa-
mentos respiratórios empres-
tados para o hospital na época 
da pandemia do COVID-19 
assim como informações refe-
rentes aos contratos e convê-
nios firmados com o Hospital 
Monsenhor Horta.

O vereador explicou que 
irá apurar os fatos e trazer res-
postas à população marianen-

se. “Estamos fiscalizando se 
esses equipamentos estão até 
hoje emprestados ao hospi-
tal ou se foram devolvidos ao 
município em perfeitas condi-
ções. Estamos exigindo toda 
documentação referente ao 
empréstimo dos aparelhos res-
piratórios e também o laudo 
técnico das condições de uso, 

da entrega e de como estão 
atualmente e também toda do-
cumentação referente aos con-
tratos e convênios que o nosso 
município tem com o hospital. 
Afirmo o meu compromisso 
com o povo marianense para 
deixar nossa cidade cada vez 
melhor, principalmente na 
área da saúde”, finalizou.



4 | CIDADES Jornal Ponto Final
27 de abril a 4 de maio de 2023

Pedrinho Salete diz que vai apurar os fatos.

Vereador cobra 
informações sobre 
contratos firmados 
com Hospital
CONFIANÇA. A transparência contribui para aumentar a confiança 
da população nas instituições públicas e fortalecer a democracia.

DA REDAÇÃO

A transparência na gestão 
pública é fundamental para 
garantir a responsabilidade 
dos governantes e o controle 
social das ações do governo, 
possibilitando a fiscalização da 
sociedade. Ela promove a par-
ticipação cidadã e a eficiência 
na aplicação dos recursos pú-
blicos. Além disso, a transpa-
rência contribui para aumentar 
a confiança da população nas 
instituições públicas e fortale-
cer a democracia. 

Durante as últimas reu-
niões ordinárias na Câmara 
Municipal de Mariana o Vere-
ador Pedrinho Salete solicitou 
informações da Secretaria de 
Saúde referente aos equipa-
mentos respiratórios empres-
tados para o hospital na época 
da pandemia do COVID-19 
assim como informações refe-
rentes aos contratos e convê-
nios firmados com o Hospital 
Monsenhor Horta.

O vereador explicou que 
irá apurar os fatos e trazer res-
postas à população marianen-

se. “Estamos fiscalizando se 
esses equipamentos estão até 
hoje emprestados ao hospi-
tal ou se foram devolvidos ao 
município em perfeitas condi-
ções. Estamos exigindo toda 
documentação referente ao 
empréstimo dos aparelhos res-
piratórios e também o laudo 
técnico das condições de uso, 

da entrega e de como estão 
atualmente e também toda do-
cumentação referente aos con-
tratos e convênios que o nosso 
município tem com o hospital. 
Afirmo o meu compromisso 
com o povo marianense para 
deixar nossa cidade cada vez 
melhor, principalmente na 
área da saúde”, finalizou.

CIDADES | 05Jornal Ponto Final 
27 de abril a 4 de maio de 2023

Intervenções sem 
acabamento do SAAE 
são questionadas 
pela população
ESCLARECIMENTOS. A presença do Secretário de Obras, Leonardo 
Rodrigues juntamente com o Diretor do SAAE foi solicitada 
pelo Presidente da Câmara.

DA REDAÇÃO

Na última Reunião da Câmara, 
o Presidente da Câmara, Fernando 
Sampaio, convocou a presença do 
Secretário de Obras, Leonardo Ro-
drigues juntamente com o Diretor 
do SAAE, Remo Machado para a 
próxima reunião. Também foi so-
licitada a presença da empresa res-
ponsável pelo serviço de operação 
tapa buracos e o responsável pela 
recuperação de vias públicas após 
intervenção de água e esgoto na 
cidade de Mariana para maiores 
esclarecimentos.

As denúncias e insatisfações 
da população giram em torno dos 
buracos que são abertos para reali-
zações de reparos e manutenções 
de água e esgoto e após os serviços 
finalizados os mesmos não são fe-
chados como deveriam. 

No bairro São José, conhecido 
como Chácara, há quase dois meses 
moradores reclamam de uma inter-
venção feita à Rua Dom Frei José 
da Santíssima Trindade, para repara-
ção de esgoto e até a presente data 
não foi feito o recapeamento asfálti-
co como mostra a foto. “Já tivemos 
muitos transtornos com esse barro 
que desce, problemas respiratórios e 
sem contar o risco de um acidente 
de percurso como aconteceu com 
uma senhora que torceu o pé por-
que escorregou aqui. Cobramos, 
eles vieram aqui jogaram pó de 
cimento e sumiram alegando que 
precisavam de licitação para realizar 
o fechamento correto. Não precisa 
de licitação para abrir, mas para fe-
char é essa humilhação”, explicou a 
moradora da rua, Lúcia.

O Jornal Ponto Final entrou 
em contato com a Autarquia para 
solicitar esclarecimentos sobre os 
fatos questionados em Plenário e 
as reclamações da população em 
geral. Confira nota do SAAE na 
íntegra. “Desde meados de 2022, 
o contrato da empresa responsável 
pela finalização (recapeamento as-
fáltico) das obras do SAAE Maria-
na estava encerrado. Muitas ações e 

obras do SAAE de Mariana foram 
de emergência, pois tratavam-se de 
redes de água estouradas ou esgo-
tos entupidos que traziam muitos 
transtornos para à população. 

Com o término desse contra-
to, que aconteceu no meio do ano 
passado, as obras de emergências 
continuaram a serem realizadas 
pelo SAAE Mariana e a finalização 
(recapeamento asfáltico) era feita 
com material provisório até que a 
pavimentação fosse realizada. Em 
janeiro deste ano, quando iniciou 
uma nova gestão na autarquia mu-
nicipal, não havia nem os termos 
de referência ou orçamentos para 

dar início no processo licitatório e 
o mesmo só começou quando fo-
ram desenvolvidos esses documen-
tos, que precisaram de um tempo 
hábil para serem concluídos. Sem 
eles não há como acontecer um 
processo de licitação. O processo 
para a contratação de empresa es-
pecializada nestes serviços já está 
em fase de conclusão e nos próxi-
mos dias o edital vai ser publicado 
para que as empresas possam par-
ticipar desse certame. Assim que o 
mesmo for finalizado o SAAE Ma-
riana já tem um cronograma para 
realizar o recapeamento asfáltico 
onde for necessário”.
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 As demandas recebidas são incluídas no sistema de atendimento.

Padre Viegas recebe limpeza de ruas 
e garante bem-estar aos moradores 
DEMANDA. As equipes da secretaria são divididas diariamente em todos os distritos e na sede, com várias 
frentes de serviço.

DA REDAÇÃO

A Secretaria de Obras, atra-
vés da Subsecretaria de Gestão 
Urbana, em uma ação contínua 
de limpeza por todos os locais 
da cidade, realizou, nas ruas e 
cemitério do distrito de Padre 
Viegas, o serviço de limpeza. 

Com a utilização de roçadei-
ras para evitar o acúmulo de mato 
e lixo, e eliminando o risco de 
ocorrência de ataques de animais 
peçonhentos, o objetivo é manter 
o ambiente urbano limpo e ao 
mesmo tempo preservar o meio 
ambiente, promovendo mais qua-

lidade de vida à população. 
As demandas recebidas são 

incluídas no sistema de atendimen-
to e, em seguida, é montado o cro-
nograma de acordo com o nível de 
prioridade, através da organização 
dos materiais, carros e máquinas, 
para a execução. As equipes da 
secretaria são divididas diariamen-
te em todos os distritos e na sede, 
com várias frentes de serviço.

Para solicitar as demandas, 
entre em contato pelo WhatsA-
pp: (31) 99684-0783, onde tam-
bém podem ser encaminhadas 
fotos e vídeos.
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PREF MARIANA

Os serviços de extensão de rede melhoram a segurança e a infraestrutura dos locais do mu-
nicípio e, consequentemente, a locomoção dos moradores

Rua Patrimônio, em Cláudio Manoel, 
recebe 19 postes e 16 luminárias
ATUAL. As intervenções incluem a instalação de novos postes, luminárias, lâmpadas modernas e mais eficientes. 
DA REDAÇÃO

Visando promover mais 
segurança no deslocamento e 
dando continuidade aos ser-
viços de extensão de rede na 
iluminação pública, a Prefei-
tura de Mariana, juntamente a 
Secretaria de Obras, realizou a 
instalação de 19 postes, e 16 lu-
minárias em LED, na Rua Pa-
trimônio, no Distrito de Cláu-
dio Manoel, um investimento 
que totaliza R$153.00,00. 

Os serviços de extensão 
de rede melhoram a segurança 
e a infraestrutura dos locais do 
município e, consequentemen-
te, a locomoção dos moradores, 
que muitas das vezes se sentem 
incomodados ao andar pelas 
ruas escuras. As intervenções 
incluem a instalação de novos 

postes, luminárias, lâmpadas 
modernas e mais eficientes. 

Os profissionais têm se-
guido um cronograma de ins-
talações e demais locais serão 
contemplados conforme a 
necessidade. Caso tenham al-
guma demanda de instalações 
não atendidas, os interessa-
dos podem abrir um PRO 
no setor de Documentação e 
Arquivos da Prefeitura Mu-
nicipal, que logo em seguida 
será encaminhado ao Depar-
tamento responsável para es-
tudos e instalações.

Para saber sobre o anda-
mento dos pedidos e demais 
dúvidas, os moradores de-
vem entrar em contato pelo 
WhatsApp: (31) 99808-3027, 
no Departamento de Elétrica.  

Tem lâmpada queimada na sua 
rua? Entre em contato pelo 

número 0800 283 1020 ou 
pelo aplicativo “Ouvir você” e 

realize o cadastro para que seja 
realizada a troca.
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Prefeito de OP esclarece declarações 
polêmicas sobre Novo Bento e Cabanas
EVIDÊNCIAS. Nas últimas semanas repercutiu nas redes sociais a fala de Ângelo Oswaldo “vai vender para 
as pessoas ricas, vai morar no bairro Cabanas”, se referindo ao Novo Bento.

DA REDAÇÃO

Durante a assinatura da lei 
que institui o Plano de Apoio 
a Diversificação Econômica 
(PADE) com política pública, 
o prefeito de Ouro Preto, Ân-
gelo Oswaldo, declarou sua 
preocupação com a explora-
ção desmedida dos recursos 
naturais na região dos Incon-
fidentes e as consequências 
negativas para a cidade e seus 
habitantes. Ele revelou que 
a Samarco, deve cerca de R$ 
300 milhões a cidade de Ouro 
Preto, e se diz muito insatis-
feito com a falta de respon-
sabilidade das mineradoras 
em relação aos danos cau-
sados ao meio ambiente e à 
população local. “Precisamos 
mostrar que a mineração não 
pode ser feita dessa maneira. 
Por muito menos nós tivemos 
a inconfidência mineira. Por 
que essas empresas exploram 
a nossa região, os nossos mu-
nicípios, e tem a desfaçatez de 
falar que pagaram R$ 400 mi-
lhões, como se tivessem pago 
do ano passado pra cá. Quan-
do na verdade a Samarco está 
nos devendo 300 milhões des-
de que voltou a operar no dia 
24 de dezembro de 2020. São 
300 milhões em royalties. En-
tão eu coloquei isso, e quando 
eles falaram que pagaram 400 
milhões, tiveram que admitir 
que devem 300 milhões. É um 
desaforo que não aceitamos, 

mineiro não aceita desaforo. 
Sobretudo o Ouro-pretano”, 
disse Ângelo Oswaldo.

Além disso, ele criticou 
as ações de recuperação rea-
lizadas pela Fundação Reno-
va, especialmente no “Novo 
Bento Rodrigues”, com a 
qualidade das medidas to-
madas para reparar os danos 
causados pelo desastre am-
biental ocorrido em Mariana 
em 2015. Para o prefeito de 
Ouro Preto, a finalidade da 
instituição não é recuperar 
as comunidades e as pessoas 
atingidas, mas sim enrique-
cer pessoas envolvidas nas 
negociações. “A Renova está 
enriquecendo tecnocratas, 
procuradores, representan-
tes, todo o tipo de gente na-
dando em dinheiro em Minas 
Gerais e Espírito Santo para 
nada. Construíram um novo 
Bento Rodrigues. Esse novo 
Bento é um condomínio de 
luxo, que vai ser gentrificado, 
a população vai vender para 
as pessoas ricas, vai morar 
no bairro Cabanas e não tem 
nada de Bento Rodrigues res-
tituído”, comentou Ângelo.

 Com a repercussão dessas 
declarações que foram muito 
comentadas nas redes sociais 
a equipe do Jornal Ponto Fi-
nal entrou em contato com 
o Prefeito Ângelo Oswaldo 
e ele nos enviou a sua retra-

tação: “ Eu me referi sim ao 
Bento Rodrigues e ao Bairro 
Cabanas, mais eu falei de uma 
maneira a evidenciar equívo-
cos do trabalho da Fundação 
Renova que está gastando 
bilhões de reais e não está 
atendendo as necessidades 
reais de Ouro Preto, Mariana 
e todos os municípios vitima-
dos pelo desastre de 2015 no 
Vale do Rio Doce em Minas 
Gerais e no Espírito Santo. 
A Fundação Renova faz um 
grande desperdício e com isso 
ela contribui no meu modo 
de ver e compartilho isso 
com muitos marianenses que 
me levaram lá e me alertaram 
para isso. Ela está construin-
do uma espécie de um condo-
mínio fechado, e foi isso que 
eu falei, de um lugar que vai 
ter um custo de vida muito 
alto, muto caro. Sendo assim, 
as pessoas vão acabar ven-
dendo e vão morar por exem-
plo no bairro Cabanas, que é 
Central em Mariana que tem 
muito mais facilidade de aces-
so a comércio, a trabalho, a 
deslocamento do que naquele 
condomínio fechado, que exi-
gir um custo muito alto para 
todos os seus habitantes. O 
que eu falei tem sido comen-
tário recorrente em Mariana. 
As pessoas percebem isso 
com clareza, e eu não fiz ne-
nhuma interpretação original 
desse fenômeno... Estão que-
rendo tirar o foco daquilo que 
eu falei, da análise que eu fiz, 
do comentário objetivo que 
eu fiz, sobre um problema, 
para fazer uma intriga, como 
se eu estivesse falando mal do 
bairro de Mariana, sobretudo 
do bairro Cabanas. Não tenho 
nada contra o bairro Cabanas, 
muito pelo contrário.”

 Em resumo, as decla-
rações do prefeito de Ouro 
Preto evidenciam a necessida-
de de se compensar a forma 
como a mineração é realizada 
na região dos Inconfidentes, 
levando em conta as conse-
quências ambientais e sociais. 
Além disso, a busca por al-
ternativas para a região dos 
inconfidentes é uma medida 
importante para garantir um 
futuro sustentável e diversifi-
cado para a região.
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as pessoas ricas, vai morar no bairro Cabanas”, se referindo ao Novo Bento.

DA REDAÇÃO

Durante a assinatura da lei 
que institui o Plano de Apoio 
a Diversificação Econômica 
(PADE) com política pública, 
o prefeito de Ouro Preto, Ân-
gelo Oswaldo, declarou sua 
preocupação com a explora-
ção desmedida dos recursos 
naturais na região dos Incon-
fidentes e as consequências 
negativas para a cidade e seus 
habitantes. Ele revelou que 
a Samarco, deve cerca de R$ 
300 milhões a cidade de Ouro 
Preto, e se diz muito insatis-
feito com a falta de respon-
sabilidade das mineradoras 
em relação aos danos cau-
sados ao meio ambiente e à 
população local. “Precisamos 
mostrar que a mineração não 
pode ser feita dessa maneira. 
Por muito menos nós tivemos 
a inconfidência mineira. Por 
que essas empresas exploram 
a nossa região, os nossos mu-
nicípios, e tem a desfaçatez de 
falar que pagaram R$ 400 mi-
lhões, como se tivessem pago 
do ano passado pra cá. Quan-
do na verdade a Samarco está 
nos devendo 300 milhões des-
de que voltou a operar no dia 
24 de dezembro de 2020. São 
300 milhões em royalties. En-
tão eu coloquei isso, e quando 
eles falaram que pagaram 400 
milhões, tiveram que admitir 
que devem 300 milhões. É um 
desaforo que não aceitamos, 

mineiro não aceita desaforo. 
Sobretudo o Ouro-pretano”, 
disse Ângelo Oswaldo.

Além disso, ele criticou 
as ações de recuperação rea-
lizadas pela Fundação Reno-
va, especialmente no “Novo 
Bento Rodrigues”, com a 
qualidade das medidas to-
madas para reparar os danos 
causados pelo desastre am-
biental ocorrido em Mariana 
em 2015. Para o prefeito de 
Ouro Preto, a finalidade da 
instituição não é recuperar 
as comunidades e as pessoas 
atingidas, mas sim enrique-
cer pessoas envolvidas nas 
negociações. “A Renova está 
enriquecendo tecnocratas, 
procuradores, representan-
tes, todo o tipo de gente na-
dando em dinheiro em Minas 
Gerais e Espírito Santo para 
nada. Construíram um novo 
Bento Rodrigues. Esse novo 
Bento é um condomínio de 
luxo, que vai ser gentrificado, 
a população vai vender para 
as pessoas ricas, vai morar 
no bairro Cabanas e não tem 
nada de Bento Rodrigues res-
tituído”, comentou Ângelo.

 Com a repercussão dessas 
declarações que foram muito 
comentadas nas redes sociais 
a equipe do Jornal Ponto Fi-
nal entrou em contato com 
o Prefeito Ângelo Oswaldo 
e ele nos enviou a sua retra-

tação: “ Eu me referi sim ao 
Bento Rodrigues e ao Bairro 
Cabanas, mais eu falei de uma 
maneira a evidenciar equívo-
cos do trabalho da Fundação 
Renova que está gastando 
bilhões de reais e não está 
atendendo as necessidades 
reais de Ouro Preto, Mariana 
e todos os municípios vitima-
dos pelo desastre de 2015 no 
Vale do Rio Doce em Minas 
Gerais e no Espírito Santo. 
A Fundação Renova faz um 
grande desperdício e com isso 
ela contribui no meu modo 
de ver e compartilho isso 
com muitos marianenses que 
me levaram lá e me alertaram 
para isso. Ela está construin-
do uma espécie de um condo-
mínio fechado, e foi isso que 
eu falei, de um lugar que vai 
ter um custo de vida muito 
alto, muto caro. Sendo assim, 
as pessoas vão acabar ven-
dendo e vão morar por exem-
plo no bairro Cabanas, que é 
Central em Mariana que tem 
muito mais facilidade de aces-
so a comércio, a trabalho, a 
deslocamento do que naquele 
condomínio fechado, que exi-
gir um custo muito alto para 
todos os seus habitantes. O 
que eu falei tem sido comen-
tário recorrente em Mariana. 
As pessoas percebem isso 
com clareza, e eu não fiz ne-
nhuma interpretação original 
desse fenômeno... Estão que-
rendo tirar o foco daquilo que 
eu falei, da análise que eu fiz, 
do comentário objetivo que 
eu fiz, sobre um problema, 
para fazer uma intriga, como 
se eu estivesse falando mal do 
bairro de Mariana, sobretudo 
do bairro Cabanas. Não tenho 
nada contra o bairro Cabanas, 
muito pelo contrário.”

 Em resumo, as decla-
rações do prefeito de Ouro 
Preto evidenciam a necessida-
de de se compensar a forma 
como a mineração é realizada 
na região dos Inconfidentes, 
levando em conta as conse-
quências ambientais e sociais. 
Além disso, a busca por al-
ternativas para a região dos 
inconfidentes é uma medida 
importante para garantir um 
futuro sustentável e diversifi-
cado para a região.
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A Violência Baseada em Gênero é um dos maiores desafios 
enfrentados na promoção da igualdade de gênero, raça e etnia.

Projeto ‘Mulheres 
Seguras’ é aprovado 
para proteção 
contra violência
AÇÃO. A proposição tem caráter educativo e cria um conjunto 
de ações para orientar bares, restaurantes e outros espaços a 
reagir diante de casos de agressão sexual contra mulheres. 

DA REDAÇÃO

Na Reunião Ordinária da Câ-
mara do dia 24 de abril foi apre-
sentado o Projeto de Lei 36/2023, 
que cria o Protocolo Mulheres Se-
guras, de autoria do Presidente da 
Câmara, Fernando Sampaio.

O Projeto de Lei pretende 
criar no município de Mariana, 
o Protocolo com o objetivo de 
prevenir, coibir e identificar 

a prática de atos que atentam 
contra a dignidade sexual das 
mulheres em locais de lazer e 
outros estabelecimentos pú-
blicos e privados destinados a 
entretenimento, visando a pro-
teção e segurança das mulheres.

É uma forma de caráter 
educativo com um conjunto de 
ações para orientar bares, res-
taurantes e outros espaços a re-

agir diante de casos de agressão 
sexual contra mulheres para 
tornar esses ambientes mais se-
guros para elas. Assim, o Proto-
colo traz algumas orientações, 
como:
• capacitação de profissionais
• criação de códigos de alerta 
para uso das vítimas
• orientação de práticas para 
preservação de provas e evi-
dências.

Existente em Belo Hori-
zonte desde de março deste 
ano o Protocolo Mulheres Se-
guras tem como principal obje-
tivo  garantir o acesso remoto 
e presencial a uma comunida-
de de apoio e a informações 
confiáveis sobre os diferentes 
tipos de violência, desde sua 
identificação até os mecanis-
mos de denúncia. A Violência 
Baseada em Gênero é um dos 
maiores desafios enfrentados 
na promoção da igualdade de 
gênero, raça e etnia e protoco-
lo ajuda a inibir práticas como 
essa e traz segurança e apoio à 
mulheres vulneráveis.  
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É importante ressaltar que a população deve apoiar no 
combate a furtos e vandalismo das novas luminárias.

Postes e luminárias são instalados
em distrito de Serra Teodoro

PERIGO. Segundo moradores as vias escuras incomodavam a po-
pulação que temia assaltos e furtos, favorecidos pela falta de luz. 

DA REDAÇÃO

O subdistrito de Serra Te-
odoro recebeu, através da Pre-
feitura de Mariana, por meio da 
Secretaria de Obras, seis novos 
postes, além de seis novas lumi-
nárias. Para promover a exten-
são da rede elétrica, foram in-
vestidos cerca de R$42.100,00!

A necessidade de instala-
ção havia sido mapeada pelas 
equipes responsáveis do de-
partamento de elétrica e busca 
melhorar a questão da locomo-
ção dos moradores pelo local. 
As vias escuras incomodavam 
a população que temia assaltos 
e furtos, favorecidos pela falta 
de luz. 

A Secretaria de Obras, re-
lata que caso exista a necessi-
dade de implantação de novos 
postes e luminárias ainda não 
atendidas pelo órgão público, 
a população abra um PRO no 

setor de Documentação e Ar-
quivos da Prefeitura Municipal, 
para que a demanda seja enca-
minhada ao departamento para 
estudos sobre a instalação.

É importante ressaltar que 
a população deve apoiar no 
combate a furtos e vandalismo 

das novas luminárias, já que 
esses são bens públicos, e que 
devem ser cuidados por todos. 
Para saber sobre o andamento 
dos pedidos e demais dúvidas, 
entre em contato pelo What-
sapp: (31) 99808-3027, no De-
partamento de Obras.
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O Vice-Presidente  do Sindicato, Josimar Carvalho, afirma que o sindicato pretende entrar 
com o termo de reconhecimento de dívida.

Sindicato de Trabalhadores Rurais 
tem termo de cooperação atrasado
ATRASO. Sindicato de Trabalhadores Rurais de Mariana luta para manter serviços de saúde devido a 
atrasos em termo de cooperação.

DA REDAÇÃO

O Sindicato dos Traba-
lhadores Rurais Assalariados 
Agricultores Familiares de 
Mariana oferece aos seus co-
operados atendimentos mé-
dicos e odontológicos por 
meio de termos de fomento 
e cooperação. No entanto, 
devido a atrasos no termo 
de fomento, o sindicato está 
enfrentando dificuldades 
para manter seus serviços.

Segundo o Vice-Presi-

dente do Sindicato, Josimar 
Carvalho, o termo de coo-
peração é essencial para a 
compra de materiais e paga-
mento de contas gerais. O 
sindicato recebe mensalmen-
te R$1.700,00 do Executivo 
para esse fim, mas devido às 
trocas de prefeito, o termo 
de fomento está em atraso.

O vice-presidente afir-
ma que o sindicato pretende 
entrar com o termo de reco-
nhecimento de dívidas e que 

a situação não é uma falha da 
entidade. Ele pede o apoio 
dos representantes do povo 
para solucionar o problema.

O Secretário de Gover-
no Edvaldo Andrade afir-
mou que a solicitação do 
sindicato com o termo de 
cooperação já está resolvi-
da. O sindicato espera que 
a situação seja regularizada 
em breve para continuar 
oferecendo seus serviços 
aos cooperados.
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21° edição do EREM 
acontece em 
Mariana e reúne 
milhares de fiéis
ATRAÇÃO. Dentre as atrações musicais presentes, o Encontro 
Regional de Evangélicos em Mariana recebeu a pastora e can-
tora Aline Barros.

DA REDAÇÃO

Em sua 21ª edição e após 
três anos sem a realização 
do Encontro Regional de 
Evangélicos em Mariana de-
vido à pandemia, neste ano, 
o EREM reuniu milhares 
de fiéis, nos dias 21 e 22 de 
abril. A Praça Tancredo Ne-
ves foi palco de muito lou-
vor entoado pelas vozes da 
cantora Aline Barros e Isa-
ías Saad, bem como shows, 
apresentações e pregações 
que emocionaram o público. 
Neste ano, o encontro rece-
beu visitantes de mais de 
20 cidades de Minas, como 
por exemplo, Carandaí, Be-
tim, Felixlândia, Oratórios, 
Viçosa e Urucânia, além de 
turistas de São Paulo, Espí-
rito Santo e Rio de Janeiro, 
que vieram em caravanas 
para prestigiar os dois dias 
de evento. 

O maior encontro gos-
pel da Região dos Inconfi-
dentes recebeu, na sexta-

-feira (21), a abertura oficial 
do evento com a presença 
do executivo municipal, 
seguido do show da Banda 
EREM e da pregação do 
Apóstolo Ricardo Batista, 
pastor presidente da Igreja 
Batista Amigos de Deus, em 
Belo Horizonte. O cantor 
Isaias Saad encerrou a pri-
meira noite do EREM 2023 
e, embalado pelos sucessos 
de “Ousado Amor” e “Bon-
dade de Deus”, arrancou lá-
grimas de quem estava pre-
sente. “Eu estou muito feliz 
de estar aqui em Mariana 
no retorno desse evento de-
pois de um tempo tão difí-
cil como o da pandemia que 
vivemos, e hoje nós vamos 
adorar o Senhor, com muita 
saúde, e agradecer por tudo 
que Ele faz por nós”, decla-
rou o cantor.

No sábado (22), pela 
manhã, a Marcha para Jesus 
reuniu centenas de fiéis que 
saíram caminhando em ora-

ção pelas ruas históricas de 
Mariana, com intercessão 
pela cidade com os pasto-
res locais. O culto evange-
lístico, também realizado na 
Praça Tancredo Neves, en-
cerrou a manhã do segundo 
dia de evento. 

Dentre as atrações mu-
sicais presentes, o Encontro 
Regional de Evangélicos em 
Mariana recebeu a pastora e 
cantora Aline Barros, con-
siderada uma das maiores 
expoentes da música gos-
pel do país e que celebra 
30 anos de carreira. “Que 
alegria poder estar de vol-
ta em Mariana nessa festa 
linda depois de três anos 
sem a realização do EREM. 
Nós estamos vendo aqui a 
alegria das famílias, tanta 
gente reunida para juntos 
louvarmos a Deus, e eu es-
pero que todos nós possa-
mos voltar pra casa ainda 
mais cheio da presença do 
Senhor. É muito bom estar 
aqui novamente, e eu peço a 
Deus que Ele abençoe você, 
sua casa, seus sonhos, e que 
seja um tempo de novas 
conquistas e vitórias em sua 
vida”. A cantora emocionou 
o público ao cantar suces-
sos da sua carreira, como 
“Ressuscita-me” e “Sonda-
-me, Usa-me”. 

O EREM faz parte do 
calendário oficial da cidade 
e é resultado da união das 
igrejas evangélicas locais, 
organizado pelo Conselho 
de Pastores Livres de Ma-
riana (COPLEM), com re-
alização da Prefeitura de 
Mariana, por meio da Secre-
taria de Cultura, Patrimônio 
Histórico, Turismo e Lazer. 

+ Confira outras 
reportagens no site
jornalpontofinal.com.br
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Motoristas e pedestres enfrentaram dificuldades para se 
locomover pela região.

Evento no centro 
da cidade causa 
caos no trânsito 
TRANSTORNO. O trânsito em frente à Praça Tancredo Neves 
foi fechado na quinta-feira (20) pela manhã. 

DA REDAÇÃO

Na véspera do feriado de 
Tiradentes, a cidade enfrentou 
um caos no trânsito devido ao 
fechamento do centro da ci-
dade para a realização da 21ª 
Edição do Erem. Assim que 
amanheceu a quinta-feira (20), 
motoristas e pedestres enfren-
taram grandes dificuldades para 
se locomover pela região, ge-
rando um grande congestiona-
mento em toda a cidade. 

O Vereador Geraldo Sales 
questionou o assunto na última 
reunião ordinária da Câmara 

Municipal, deixando claro que 
não é contra o evento, porém 

o local foi fechado na quinta-
-feira (20) de manhã, e o ideal é 
que fosse fechado o acesso dos 
veículos apenas a noite. O ve-
reador pediu mais atenção para 
os próximos eventos nos locais 
para evitar tais contratempos.

O Secretário de Governo, 
Edvaldo Andrade, destacou 
que esse fechamento foi um 
pedido do conselho de pasto-
res, que não foi uma decisão 
do executivo. “No sábado, na 
parte da manhã, teve os even-
tos lá. Teve culto na rua, teve 
barraquinhas de cada igreja lá 
fazendo atendimento para as 
pessoas. Então, assim pode-
mos realmente sentar com eles 
e reavaliar isso pros próximos 
eventos...’’ conclui.

Diante desse cenário, é im-
portante que a organização de 
eventos e as autoridades locais 
sejam mais cuidadosas ao pla-
nejar esse tipo de atividade. É 
necessário pensar em estraté-
gias para minimizar os impac-
tos no trânsito e garantir que 
as pessoas possam se deslocar 
pela cidade com segurança e 
conforto. Além disso, é funda-
mental que haja uma comuni-
cação clara e eficiente para que 
a população possa se preparar 
para os eventuais transtornos 
no trânsito.
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Uma amostra feita com 50 líderes da empresa apontou que 
%94 viram impacto positivo na qualidade do trabalho.

Semana de 4 dias 
já é realidade em 
empresa de Ouro Preto
REDUÇÃO. Empresa Efí, fintech mineira, teve redução de 87% 
nos desligamentos voluntários no 2º semestre de 2022, após 
estipular a jornada reduzida.

DA REDAÇÃO

Os trabalhadores brasilei-
ros sempre comemoram bas-
tante quando um feriado cai na 
sexta-feira. Mas imagina se toda 
semana fosse assim? Na Efí, 
empresa de contas digitais com 
sede em Ouro Preto (MG), é 
exatamente o que ocorre. 

Desde julho do ano passa-
do, a Efí (antiga Gerencianet) 
implementou a jornada de 4 
dias semanais para os 450 fun-
cionários, se tornando uma 
das poucas companhias no 
Brasil e uma das maiores do 
mundo a adotarem a medida. 
Dez meses depois, os resulta-
dos são surpreendentes.

Uma amostra feita com 50 
líderes da empresa apontou que 
94% viram impacto positivo na 
qualidade do trabalho das equi-
pes; 86% consideraram que 
houve manutenção ou aumento 
da produtividade; e 88% consi-
deraram que os colaboradores 
se ausentaram menos do traba-
lho durante o expediente para 
resolver questões pessoais.

E após a implantação da 
jornada diferenciada, a Efí no-
tou ainda uma queda nos pe-
didos de demissão. A redução 
nos desligamentos voluntários 

foi de 87% no segundo semes-
tre de 2022, em comparação 
ao mesmo período de 2021. 
Mas implantar uma jornada 
reduzida não foi nada fácil. 
Para isso, foi necessário muito 
comprometimento dos funcio-
nários. “Chamamos os colabo-
radores, perguntamos se eles 
estavam dispostos a encarar o 
desafio porque a produção pre-
cisa continuar. Não pode ser 
menor. E a preocupação nossa 
era essa. Será que a empresa vai 
diminuir o ritmo? Nós vamos 
perder qualidade de produto e 

atendimento? E aí o que a gen-
te propôs todo mundo topou e 
comprou a ideia”, explica Le-
ôncio Nogueira, diretor de Ne-
gócios da Efí. 

E a partir daí, o ambiente 
ficou ainda mais profissional, 
mas com mais alegria. “Nós 
não sentimos perda de produ-
tividade. Nós percebemos que 
as pessoas, durante a reunião, 
ficaram mais objetivas. Elas 
já chegam perguntando o que 
precisam resolver. Não tem 
mais aquele tempo para bater 
papo, contar caso, que é o que 
acaba acontecendo nessas reu-
niões presenciais”, afirma. 

O cumprimento de horários 
também melhorou. “O pessoal 
também ficou mais objetivo 
em começar e terminar na hora 
porque o tempo está mais con-
tado. E nos fins de semana os 
funcionários estão aproveitando 
bastante. As pessoas estão apro-
veitando a sexta-feira para ficar 
com a família, cuidar da saúde, 
passear com os pets, cuidar de 
assuntos pessoais em horário 
comercial. Quem não precisa ir 
ao médico, ao dentista, ao ban-
co? E muitas vezes as coisas es-
tão abertas no mesmo horário 
em que a pessoa está trabalhan-
do. Para resolver algum proble-
ma, ela precisava faltar ao traba-
lho”, justifica.  

Na sexta-feira, apenas al-
guns funcionários da parte téc-
nica vão à empresa. 
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¨ polícia

Segundo o Delegado, Cristiano Castelucci o ex-prefeito foi 
preso em sua propriedade no Distrito de Barroca na última 
quarta-feira (26).

Justiça condena 
ex-prefeito de 
Mariana por estupro 
de vulnerável
VIOLAÇÃO. As apurações apontaram que os abusos começaram 
quando a garota tinha 14 anos e duraram entre 2011 e 2015.

DA REDAÇÃO

A Justiça mineira condenou 
o ex-prefeito de Mariana Cássio 
Brigolini Neme por estupro de 
vulnerável. A pena é de 18 anos 
de prisão em regime fechado. 
Ele esteve à frente da prefeitura 

da cidade de Mariana por duas 
vezes – entre 1989 e 1992 e en-
tre 1997 e 1999. 

De acordo com a sentença, 
Neme foi condenado a cum-
prir a pena em regime fechado. 
Cássio foi indiciado pela Polícia 

Civil no passado onde as in-
vestigações duraram cerca de 
cinco meses e se iniciaram de-
pois que uma jovem procurou 
a polícia no fim de 2015. As 
apurações apontaram que os 
abusos começaram quando a 
garota tinha 14 anos e dura-
ram entre 2011 e 2015. 

Na época do indiciamen-
to, o Delegado responsável 
pelo caso, Dr. Marcelo Te-
otônio de Castro, disse que 
uma jovem havia demorado a 
denunciar o crime por temer 
que as pessoas não acredita-
vam na versão dela. Durante 
o assunto, ainda de acordo 
com o delegado na época, o 
ex-prefeito prestou depoi-
mento e recusou as emoções. 

Segundo o Delegado, Dr. 
Cristiano Castelucci, o man-
dado foi expelido no último 
dia 25 e o ex-prefeito foi pre-
so em sua propriedade no dis-
trito de Barroca nesta quarta-
-feira (26).
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Em sua cintura, foi localizado 1 (um) revólver do calibre 32, municiado com 1 (um) cartucho 
intacto e outro vazio do mesmo calibre.

Jovem preso por disparos de arma 
de fogo e corrupção ativa em Mariana
SUBORNO. O autor de 18 anos, ofereceu a quantia de R$20.000,00 (vinte mil reais) para que os policiais 
militares não realizassem sua prisão.

DA REDAÇÃO

A Polícia Militar recebeu 
denúncias anônimas, na noite 
do último domingo (23), de 
que um indivíduo que estava 
em uma festa de cavalgada em 
Camargos, distrito de Maria-
na, teria efetuados disparos de 
arma de fogo para o alto, e logo 
após, se deslocado, a cavalo, 
para Antônio Pereira.

 Com informações sobre as 
características físicas e vestes do 
autor, os militares iniciaram ras-

treamento pelas estradas vicinais 
que ligam os dois distritos. Em 
dado momento, nas proximida-
des do Novo Bento Rodrigues, 
foram avistados cinco cavalei-
ros, sendo um deles pronta-
mente identificado pela veste 
informada. Ele tentou evadir 
com o cavalo, mas foi alcançado 
e capturado pela equipe policial. 
Em sua cintura, foi localizado 
1 (um) revólver do calibre 32, 
municiado com 1 (um) cartucho 
intacto e outro vazio do mesmo 

calibre. O autor, ainda, ofereceu 
a quantia de R$20.000,00 (vinte 
mil reais) para que os policiais 
militares não realizassem sua 
prisão. Tendo assim configura-
do o crime de corrupção ativa.

 O autor, que tem 18 anos, 
foi preso em flagrante por por-
te ilegal de arma de fogo e cor-
rupção ativa. Ele foi conduzido 
para a Delegacia de Polícia Civil 
de plantão, onde foram entre-
gues o revólver e as munições 
apreendidas pela Polícia Militar.
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Em sua cintura, foi localizado 1 (um) revólver do calibre 32, municiado com 1 (um) cartucho 
intacto e outro vazio do mesmo calibre.

Jovem preso por disparos de arma 
de fogo e corrupção ativa em Mariana
SUBORNO. O autor de 18 anos, ofereceu a quantia de R$20.000,00 (vinte mil reais) para que os policiais 
militares não realizassem sua prisão.

DA REDAÇÃO

A Polícia Militar recebeu 
denúncias anônimas, na noite 
do último domingo (23), de 
que um indivíduo que estava 
em uma festa de cavalgada em 
Camargos, distrito de Maria-
na, teria efetuados disparos de 
arma de fogo para o alto, e logo 
após, se deslocado, a cavalo, 
para Antônio Pereira.

 Com informações sobre as 
características físicas e vestes do 
autor, os militares iniciaram ras-

treamento pelas estradas vicinais 
que ligam os dois distritos. Em 
dado momento, nas proximida-
des do Novo Bento Rodrigues, 
foram avistados cinco cavalei-
ros, sendo um deles pronta-
mente identificado pela veste 
informada. Ele tentou evadir 
com o cavalo, mas foi alcançado 
e capturado pela equipe policial. 
Em sua cintura, foi localizado 
1 (um) revólver do calibre 32, 
municiado com 1 (um) cartucho 
intacto e outro vazio do mesmo 

calibre. O autor, ainda, ofereceu 
a quantia de R$20.000,00 (vinte 
mil reais) para que os policiais 
militares não realizassem sua 
prisão. Tendo assim configura-
do o crime de corrupção ativa.

 O autor, que tem 18 anos, 
foi preso em flagrante por por-
te ilegal de arma de fogo e cor-
rupção ativa. Ele foi conduzido 
para a Delegacia de Polícia Civil 
de plantão, onde foram entre-
gues o revólver e as munições 
apreendidas pela Polícia Militar.
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Cerca de 300 quilos de entorpecentes foram incinerados 
nesta última quarta-feira (26).

Mais de 300kg de 
drogas apreendidas 
em Mariana são 
incineradas em 
Itabirito
RISCO. A incineração é um processo utilizado para eliminar re-
síduos perigosos por meio de alta temperatura (de 900 a 1.250ºC).

DA REDAÇÃO

Após ordem judicial, 
mais de 300kg de drogas 
de diferentes espécies que 
estava apreendida na dele-
gacia de Mariana foram in-
cineradas na cidade de Ita-
birito. Segundo o Delegado 
de Polícia Civil, Cristiano 
Castelucci, há mais drogas 
para serem incineradas, mas 
aguardam decisão judicial 
para a realização do ato.

A incineração é uma 
forma segura de eliminar as 
drogas, pois garante que os 
produtos químicos perigosos 
presentes nas drogas quei-
mem e se descomponham 
em substâncias não tóxicas.

Esta é uma medida co-
mum utilizada pelas auto-
ridades para evitar que as 
drogas cheguem ao mercado 
e para eliminar as evidências 
em casos de apreensão de 
drogas.
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HORÓSCOPO
ÁRIES - 21/03 a 20/04

TOURO - 21/04 a 20/05

GÊMEOS - 21/05 a 20/06

CÂNCER - 21/06 a 21/07

LEÃO - 22/07 a 22/08

VIRGEM - 23/08 a 22/09

LIBRA - 23/09 a 22/10

ESCORPIÃO - 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO - 22/11 a 21/12

CAPRICÓRNIO - 22/12 a 20/01

AQUÁRIO - 21/01 a 19/02

PEIXES - 22/02 a 20/03

Tô vendo aqui que, além de contar com 
determinação e persistência no modo turbo, 
você tende a buscar por lealdade, segurança 
e estabilidade, sobretudo em suas relações 
pessoais e profissionais. E aí pode contar com 
aliados importantes pra alcançar suas ambições 
e fechar parcerias pra lá de vantajosas. Porém 
mal-entendidos e desentendimentos não estão 
descartados – tudo culpa de Mercúrio retrógrado! 

Ei, meu anjo, tem coisa boa aqui! O céu promete 
ressaltar a força que há em você, e aí tudo indica 
que irá ralar no trabalho e aguentar a rotina. Mas 
como Mercúrio tá retrógrado, há risco de refações 
e sobrecarga. Então bora redobrar a atenção e 
revisar documentos, e-mails e informações pra 
evitar erros, beleza? 

É sorte que você quer, cabrinha? Pois esta 
semana tem de monte e pode ostentar 
estabilidade, segurança e materialização de 
gostos, prazeres e diversões! No trabalho 
tudo indica que irá mostrar um lado mais 
gentil, sensível, sociável e agradável. Já sua 
capacidade de tomar decisões rápidas e lutar 
por suas ideias deve render bons frutos.

Aquariangel, o céu está mostrando que os assuntos 
familiares e domésticos devem ganhar maior 
destaque nos próximos dias, mas trago notícias 
boas e alertas de tensão. Tudo indica que o conforto 
do lar será um alento, sem contar que poderá 
aproveitar os momentos de sossego pra colocar 
sua capacidade de organização, planejamento e 
bom gosto em ação.

Os planetas prometem e entregam tudo 
nos próximos dias. Com zero preguiça e 
alta capacidade de criação e racionalidade, 
você não deve medir esforços pra realizar 
suas ideias. De quebra, o céu estimula sua 
paciência, autoridade e maturidade. Prepare-
se pra caminhar rumo a vitórias, sobretudo no 
trabalho e estudos.

Nova semana chegando e tem vários astros 
trabalhando a seu favor! Com sua força, bom 
gosto e determinação ativados, você tem 
tudo pra ralar e persistir nos seus sonhos, 
planos e objetivos. Só muuuita cautela com 
a teimosia, viu?! Mercúrio retrógrado no seu 
signo e avisa que não é hora de martelar na 
mesma ideia, mas, sim, de fl exibilizar e ser 
criativa(o). 

Os assuntos profi ssionais e fi nanceiros 
devem ser atualizados com sucesso nesta 
semana. No trabalho tudo indica que irá 
mostrar mais seriedade, responsabilidade 
e esforço pra vencer os perrengues, 
podendo conseguir uma ótima reputação, 
ganhos e estabilidade!

Quer prosperar e tornar seus sonhos realidade? 
O céu promete abrir a porta das esperanças e 
você tem tudo pra dar um salto de crescimento, 
bebê! Além de contar com mais organização, 
disciplina e pé no chão, os astros te dão um 
empurrãozinho pra superar os perrengues, ter 
coragem pra colocar suas ideias criativas em 
ação e ir atrás do seu lugar ao sol. 

Os astros enviam ótimas energias pra você dar 
uma guinada na carreira nos próximos dias e, 
de quebra, ganhar uma graninha. Aleluia! Com 
uma baita força de vontade de subir e ganhar 
reconhecimento, não deve medir esforços pra 
concretizar suas metas e ambições. E tudo 
indica que seu espírito guerreiro e criativo irá 
te render êxitos, inclusive um cargo com mais 
liberdade de ação. 

Foi aqui que pediram previsões maravilhosas? 
Toooma aí então! O céu está mostrando que, 
além de se apresentar superbem no ambiente 
profi ssional e arrasar em reuniões, você tende 
a cooperar mais e esbanjar responsabilidade, 
o que promete atrair gente de boa posição e 
aliados importantes. 

Tudo indica que você estará no modo arrasane 
na profi ssão. Além de trabalhar duro, com mais 
praticidade, atitude e energia, seu lado intuitivo 
e ambicioso deve fi car on e te levar longe. E tô 
vendo aqui que pode rolar uma mudança forte: 
boas chances de arrumar emprego, alcançar 
uma vaga que ambicionava ou colocar em 
prática uma ideia de trabalho autônomo.

Vejo aqui que as finanças entram em foco e você tem 
chance de tirar o pé da lama. Afinal tudo indica que 
dará uma freada na impulsividade, usará melhor seus 
recursos e agirá com mais calma ao buscar suas 
ambições. E como Mercúrio segue retrógrado, toda 
cautela será pouco! 

SBT

Ana Lucía vai 
procurar Santiago 
no hospital onde 
ele está internado e 
quando o vê, ela se 
joga sobre ele para 
beijá-lo e cuidar dele. 
Ela conta que fi cou 
muito preocupada 
quando soube que 
um caminhão o havia 
atropelado e que 
todos na pensão não 
a deixavam sair e 
não diziam em que 
hospital ele estava 
internado, mas 
como sempre ela 
não sabia. Desistiu 
e agora está ao seu 
lado, para cuidar dele 
e amá-lo. Ana Letícia 
lembra do momento 
em que visitou Gina 
e alegou que ela 
estava dormindo 
com seu tio Mariano, 
quando a pagou para 
seduzir Ramiro, mas 
não para se apaixonar 
por Mariano. Ana 
Letícia bate nela e a 
humilha, Gina pediu 
misericórdia, mas Ana 
LEticia a culpou por 
usar o tio para conseguir 
um apartamento e 
joias dela. Ana Letícia 
pega 2 frascos de 
comprimidos dele e 
obriga ela a tomar um 
a um na frente dela. 
Ramiro descobre que 
Ana Letícia estava 
espionando a conversa 
dele com Marcelo 
e diz que o que ele 
está fazendo não está 
certo, mas Ana Letícia 
tira sarro dele, porque 
ele diz a ele que está 
bancando o detetive 
tentando descobrir 
quem assassinou Gina.  

Travessia VAI NA FÉ três vezes ana

Ana Lucía vai 
procurar Santiago 
no hospital onde 
ele está internado e 
quando o vê, ela se 
joga sobre ele para 
beijá-lo e cuidar dele. 
Ela conta que fi cou 
muito preocupada 
quando soube que 
um caminhão o havia 
atropelado e que 
todos na pensão não 
a deixavam sair e 
não diziam em que 
hospital ele estava 
internado, mas 
como sempre ela 
não sabia. Desistiu 
e agora está ao seu 
lado, para cuidar dele 
e amá-lo. Ana Letícia 
lembra do momento 
em que visitou Gina e 
alegou que ela estava 
dormindo com seu tio 
Mariano, quando a 
pagou para seduzir 
Ramiro, mas não 
para se apaixonar 
por Mariano. Ana 
Letícia bate nela 
e a humilha, Gina 
pediu misericórdia, 
mas Ana LEticia a 
culpou por usar o tio 
para conseguir um 
apartamento e joias 
dela. Ana Letícia 
pega 2 frascos de 
comprimidos dele e 
obriga ela a tomar um 
a um na frente dela. 
Ramiro descobre 
que Ana Letícia 
estava espionando a 
conversa dele com 
Marcelo e diz que o 
que ele está fazendo 
não está certo, mas 
Ana Letícia tira sarro 
dele, porque ele 
diz a ele que está 
bancando o detetive 
tentando descobrir 
quem assassinou 
Gina.  

Lumiar redecora seu 
apartamento. Simone 
e Paula, mãe e irmã de 
Ben, conhecem Jenifer 
e sua família. Ben pega 
com Antônio o verdadeiro 
resultado do exame de 
DNA e rasga o envelope, 
sem abrir. Jenifer fi ca 
nervosa ao saber por 
Sol que Theo pode ser 
seu pai. O Juiz revela o 
resultado do exame de 
DNA, e Theo fi ca furioso. 
Ben sai para comemorar 
com Sol e Jenifer. Lui 
faz uma coletiva para 
o lançamento de seu 
novo clipe. Theo decide 
contratar a banda de 
Lui. Sol e Lui namoram 
escondidos. Orfeu exige 
que Theo libere suas 
mercadorias ilícitas 
para deixar o show da 
banda de Lui acontecer 
na empresa. Theo pede 
que Clara assine uma 
procuração em seu 
nome. Lumiar exige que 
Theo cancele o show 
com a banda de Lui.  
Theo atende o pedido 
de Lumiar. Orfeu chega 
à casa de show. Jenifer 
fl agra Lui e Sol aos 
beijos, e tem uma séria 
conversa com a mãe. A 
futura advogada desiste 
de ir ao show de Sol e 
Ben fi ca intrigado. Theo 
conforta Lumiar. Ben 
confessa a Jenifer que 
gostaria de voltar a se 
relacionar com Sol. A 
banda de Lui chega à 
casa de show, e Sheila os 
recepciona. Sol vê Orfeu 
na plateia e comenta 
com Vitinho sobre sua 
desconfi ança. Lumiar 
adormece, e Theo 
segue para o evento da 
empresa. Duda confessa 
que não implicaria se 
Ben namorasse Sol e 
todos se surpreendem. 
Theo vai ao camarim, 
sabota a água de Sol e a 
observa no palco.

Oto diz a Brisa que 
conversará com Bia. 
Guerra se recusa a 
falar de Débora para 
Chiara. Cidália avisa 
a Guerra que a prisão 
de Moretti foi mantida. 
Ari comenta com Gil 
sobre sua intenção em 
descobrir se Guerra teve 
algum envolvimento 
com a morte de Débora. 
Joel apoia Karina. Guida 
tenta reatar com Guerra. 
Ari fi ca sabendo por 
Dante que Cidália e 
Guerra tentaram impedir 
que Sara obtivesse 
informações de Débora 
nos arquivos do hospital. 
Caíque apresenta 
sua noiva Luana para 
Cotinha, dizendo que 
ela é assexual como ele. 
Bia escuta a conversa 
de Brisa com Sara sobre 
as previsões da cigana. 
Cidália desiste de visitar 
Chiara. Dina avisa a 
Chiara que Guerra 
mandou reformar o 
quarto que era de Tonho 
para o bebê. Brisa mostra 
a Oto o teste positivo 
de gravidez. Núbia liga 
para Rose a fi m de saber 
informações sobre Brisa. 
Oto convida Dante para 
ser padrinho de seu 
fi lho. Juliana explica a 
Brisa que o Juiz precisa 
de informações técnicas 
para reavaliar o caso do 
seu DNA. Brisa descobre 
que espera uma menina. 
Stenio avisa a Helô que 
conseguiu a libertação 
de Moretti. Laís informa 
a Stenio que eles 
venceram o caso de 
Guerra contra Ari. Ari 
conversa com o policial 
que esteve presente no 
dia em que Guerra levou 
o fi lho de Débora do 
hospital, e conclui que a 
criança é Chiara.
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Dia do Trabalhador: Reflexão, Resistência e Esperança
O Dia do Trabalhador é um momento de reflexão, resistência e esperança 

na luta por condições de trabalho dignas e justas para todos os trabalhadores 
e trabalhadoras. Apesar dos desafios enfrentados pela classe trabalhadora, a 
união e a organização em movimentos populares e sindicais podem trazer 
mudanças significativas.

É importante ressaltar que a valorização do trabalho deve ir além da remune-
ração, incluindo também a garantia de direitos trabalhistas, proteção social, acesso 
à educação e cultura, entre outros aspectos que influenciam diretamente na quali-
dade de vida dos trabalhadores e suas famílias.

Assim, é fundamental que todos nós, como sociedade, nos engajemos 
na luta por uma realidade mais justa e igualitária para todos os trabalhado-
res e trabalhadoras. 

Em resumo, o dia do trabalhador é uma data importante para celebrar e ho-
menagear todos os trabalhadores que contribuem para a sociedade. É um dia para 
reconhecer a importância do trabalho em nossas vidas e para lutar por condições 
de trabalho melhores e mais justas. À todos os trabalhadores, todo o nosso respei-
to e admiração.

Juntos, podemos construir um futuro melhor e mais esperançoso para todos.

Charge

Edital

CASAMENTO/ DURABILIDADE/ 
BASE NA AREIA

De repente um comentá-
rio aqui no face me chamou 
atenção no que diz respeito a 
durabilidade dos casamentos 
de hoje em dia. Na verdade, 
não dura quase nada apesar de 
tantas frescuras e gastos astro-
nômicos desnecessários, onde 
o noivo e a noiva preocupam 
com tudo, menos o básico. As 
bases familiares dos pais foram 
jogadas pelos cantos, assim, 
como Deus. E a união dos ca-
sais, os filhos e as famílias, com 
isto, estão se acabando. Entrou 
em cena o modernismo e a to-
lerância zero. 

Não deu certo por qual-
quer coisinha. PÉ NA BUNDA 
DO OUTRO.

Novidade meus amigos 
nenhuma. As famílias dos noi-
vos mal, mal se conhecem. Os 
casais da mesma forma. Os 
padrinhos são escolhidos sem 
limites com propósitos apenas 
de darem presentes. Pasmem. 

Os noivos é quem escolhem os 
presentes no shopping center 
e nos grandes comércios. E só 
vale se for televisão, geladeira, 
jogo de quarto, freezer e tantas 
outras vaidades que antigamen-
te era responsabilidade dos ca-
sais.

Outra aberração. Os padri-
nhos tem que estar participan-
do do cerimonial trajados de 
acordo com as exigências dos 
noivos. Os cachorros na maio-
ria dos casamentos que entram 
de pajens, carregando a bíblia 
e as alianças. As orquestras to-
cam tudo, menos as músicas 
que servem de reflexão para 
este momento, que outrora, era 
considerado tão sagrado.

Agora pergunto para vocês. 
- Tem como estes casamentos 
construídos na areia, darem 
certo, depois de tantas frescu-
ras e desrespeito com DEUS, 
com os padrinhos?!

Waldemar Malta

Covardia, indiferença, dificuldade, 
autossabotagem, escolha?

Covardia, indiferença, di-
ficuldade, autossabotagem, es-
colha? Leia como quiser, mas 
a ausência de posicionamento, 
sempre será a posição que a 
pessoa consegue ter sobre uma 
determinada situação.

Não lute contra, não se 
conte histórias e não tente ar-
rancar qualquer outra explica-
ção para algo que por si só já 
é revelador: a falta de resposta, 
a omissão, fuga, silêncio, qual-
quer que seja a ausência de po-
sicionamento já será um imen-
so indicativo do que se pode 
esperar ou não, de alguém.

Não esquente demais a 

cabeça e nem fique fritando o 
cérebro para decifrar o enigma 
da pirâmide. Não perca tempo 
com quem não investe tempo 
em você.

Experimente se perguntar: 
É ISSO QUE QUERO PARA 
MIM?

Se a resposta for: NÃO, 
EU MEREÇO MUITO MAIS 
DO QUE ISSO.

Maravilha! Sem dúvida al-
guma você terá aprendido a 
se levantar da mesa quando o 
jantar não estiver mais sendo 
servido.

Pamela Magalhães
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Nosso amigo 
Herbert Silva 
comemorou mais 
um aniversário 
nesta quarta-feira 
(26). Desejamos 
muitas felicidades. 
Parabéns!

Dessa vez a legenda é por conta da pequena Ana Júlia. “Feliz 
aniversário para minha mamãe. Mamãe, hoje, eu, Ana Júlia 
e Gabriel desejamos para a senhora tudo de bom, porque a 
senhora merece. Trintou que fala né mamãe, Kkkk...  Hoje 
mamãe começamos o dia agradecendo a Deus, por ter nos 
dado uma mãe tão especial e amada, como a senhora. E 
que Papai do Céu permita que possamos viver por muitos 
anos ao lado da senhora. Mamãe, beijos e abraços da Aninha 
e do Biel. Nós dois te amamos muito,muito,muito. Agora é 
curtir esta data mais que especial com a senhora (Lembrando 
que todos os dias a senhora é especial para nós). Parabéns, mamãe!”

Essa linda unicórnio é a Cecília que completou seus 
6 aninhos na terça-feira (22). Que Papai do Céu guie 
sempre os seus passos e te livre te todo mal. Grande 
abraço aos papais Uagner e Tauanne. Parabéns, gatinha!

Sexta-feira (21) foi dia da Jennifer, do Stúdio Jenni 
Fit. A equipe do Jornal Ponto Final  manda abraços e 
deseja ainda mais sucesso para você!

Essa linda família, é a Amanda, da Nena Personaliza-
dos, a Helena e o Carlos. Que Deus abençoe muito vo-
cês. Grande abraço!

Júlia Passos com o amigo Gabriel se divertindo no 
parque. Será que foram corajosos nos brinquedos?!


